
上周五，家住世纪佳园的业主赵女士向本报投诉，她家在装修公司购买的马桶
冲水不畅，经常堵塞。装修公司让她找马桶经销商解决问题，经销商告诉她找装修公
司解决问题，装修公司和马桶经销商来回推诿，问题迟迟得不到解决。像这种情况是
济南市家装建材行业的通病，这与建材行业的销售模式不无关系，卫浴经销商委托
家装公司将卫浴产品销售给装修业主，家装公司和设计师共享10%左右的提点，业主
因此多支付费用。利润越高的淘汰卫浴产品设计师越尽力推销，因而设计师渠道成
了很多高利润卫浴产品销售的主渠道。

行业资讯

亚振家具枫丹白露系列

与你不期而遇
在繁华喧闹的

当代，追求个性自我
与自由空间的成功
人士，更渴望一个宁
静而华美的生活，经
典而又不失潮流的
生活方式，恍惚间却
与梦中寻找的枫丹
白露不期而遇。

枫丹白露系列
家具是亚振A-Ze-
nith旗下经典品牌
“利维亚”的诚意之
作。为重现法国贵族

乡村府邸浪漫、自然宁静的田园风情，亚振携
手拿破仑后裔，法国设计大师Mr. Gwen共同为
当代新贵一族打造欧式简约浪漫的家具精品。

在众多名贵木材中，枫丹白露系列选
择了质地坚硬、色泽明丽、花纹优美的榉
木。榉木木质自然的色泽还原以“世外桃
源”般的田园生活，坚硬的质地支撑起纤细
柔美的形体，优美的自然花纹与雕刻融为一
体。在我国自古江南便有“无榉不成具”的说
法，产自欧洲的榉木更是制作中高档家具的
良好木材，主要分布在法国、德国、奥地利等
国家，亚振精选原产地法国的榉木则是榉木
中上乘之材，18世纪中叶到19世纪，奥地利皇
室最为推崇称誉为欧洲最顶级的法国榉木，
它在当时被称为“明亮的木材”，是简单自由、

明媚阳光的生活理念的代表。情趣返璞的精
雕细琢于清新清雅之间，多了几分朝气蓬勃
的动感，灵动着，交糅着，见过不再忘却，静听
过去的时光厮守的秘密。

榉木质地均匀，比一般硬木要稍重一些，
抗冲击性能强，实用性极高，这令家具艺匠们
喜爱不已。形体和木材可以赋予家具躯体，
而艺匠是家具灵魂的赋予者，身怀绝技的艺
匠将身边小盒子里大大小小的雕刻工具使用
地出神入化，全神贯注的雕琢着倾注他们技
艺与心血的作品，想必当年蓬巴杜夫人与一
众名流、艺术家们谈笑风生而坐的家具，也
是如此一雕一刻而成吧。枫丹白露系列继承
亚振全手工雕刻的精髓，摒弃毫无生气的机
器雕刻，唯有手指的触感方能赋予每一朵浪
花流动的灵性、每一朵花蔓徐徐而长的生命。

远离喧嚣，在家中装点一番，沿墙壁放
置一盏小桌或是一张沙发，与壁面曲线相
配合，轻快流畅，清新典雅，假日约两三好
友在家中沙龙小聚，无需多，一杯红酒，一
份甜点，尽情享受轻松、宁静、高雅的自然
气息，在情趣反璞的细致雕饰中细细品味
田园牧歌的悠然梦幻，知性、内敛与华丽而
不张扬的人生态度，这是枫丹白露的世界。

家具，是一个极好的时间锦囊，守住了
历史的温存，封存了一段华丽的生活。是
的，家具可以代代相传，如同一位贵族在岁
月的光辉里吟唱，带人重回千佛山下学府
酒店一楼鉴赏枫丹白露。

★设计师提点成业内惯例

一位资深设计师告诉记者，济南家装行
业设计师按照销售主材的总价款提取适当返
点，已经成为家装建材行业的通行做法。一般
而言，马桶及其他卫浴产品按照销售总额有
10%左右的提点；普通地板一般按照销售款总
额有5%左右的提点，高端地板按照所销售地
板的平方数来提取返利，每平方从30元到100

元不等；橱柜及其他厨房用品按照销售总额
有5%-10%的提点；瓷砖的提点是家装建材行
业最高的，一般在10%-20%之间提点，最高能
达到30%的提点。

这位设计师还特别提醒记者，特价产品
和总货款低于1000元的产品几乎没有提点，
这也是济南家装建材行业的特别之处。

★高提点最终业主埋单

记者到家装公司采访时看到，许多家装
公司都会在公司摆放马桶、地板、橱柜、木门
等样品供装修业主选择，这种做法在济南十
分普遍，尤其是靠家装套餐生存的装修公司，
这些样品品牌的经销商给家装公司和设计师
的提点相对较低也较为透明。提点不透明的
是家装公司设计师的私单和独立设计工作室
的装修单。

为了追求高利润，许多品牌的全部产品
或某类产品只走设计师渠道进行销售，这类
产品往往是面临淘汰的尾货或市场上没有的
最新产品，因为只有这两类产品的销售价不
公开透明，在市场上没有可比性，因此这两类
产品的设计师提点最高，这也正好满足了许
多不良设计师的需求。30%左右的提点是很正
常的事，有的品牌甚至更高。这些提点都会转
嫁到装修业主身上，最终要业主埋单。

★收取设计费成行业出路

在济南家装建材行业，很多设计师面临
诸多压力，有时甚至面临两难境地。按照装修
业主的房屋面积收取设计费，许多业主不愿
意交；不收取设计费，提取主材销售的提点，
装修业主又不信任，设计师和装修业主的关
系很难维持。

世纪宏达装饰公司的徐总在接受记者采
访时表示：“设计师按照设计水平收取设计费
是非常正常的事，他们付出了劳动应该得到
报酬，收取设计费在全国大多数城市已经执
行，我们公司也早已实行，从某种程度上说收
取设计费是行业的出路。”设计师按照设计水
平收取设计费体现了设计师的价值，也有利
于设计师不断提高设计水平，这样设计师也
不必为几个点的返利和装修业主难处关系，
也有利于家装建材行业的良性发展。

本刊记者 朱俊义
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